

Vollendung in etwas zu suchen, das alles Individuelle übersteigt; zwar alles voraufgegangene Suchen und Tasten nicht fortzuwerfen, sondern aufzunehmen und zu läutern und – wie man sagt: innerlich um- und sich anzuverwandeln, dann ist genau hier der Unterschied zwischen Catull dem Früheren und Horaz dem Vollender zu suchen.¹⁸

Prof. Dr. phil. G. Maurach
Anton-Aulke-Str. 27 · 48167 Münster

¹⁸ So darf man sprechen, wenn man bedenkt, daß der Freund Catulls, Cornelius Nepos (Att. 12.4) ihn und Lukrez an einer Stelle, in der es um Epochen geht, in einem Atemzuge nennt.